

## **Extrait du message au cours du culte du dimanche 5 mai 2024**

### **Marie-Pierre Van den Bossche**

YHWH : Yaweh...

Le nom de Dieu = l'imprononçable.

Dieu n'a pas seulement un nom imprononçable. Il est aussi invisible. Voici l'un des commandements qu'il a donné à Moïse :

(Exode 20:1-5) 1Alors Dieu prononça toutes ces paroles :

2Je suis le SEIGNEUR (YHWH), ton Dieu ; c'est moi qui t'ai fait sortir de l'Egypte, de la maison des esclaves.

3Tu n'auras pas d'autres dieux devant moi.

4Tu ne te feras pas de statue, ni aucune forme de ce qui est dans le ciel, en haut, de ce qui est sur la terre, en bas, ou de ce qui est au-dessous de la terre, dans les eaux.

5Tu ne te prosterner pas devant ces choses-là et tu ne les serviras pas

Les protestants plus particulièrement réformés, tout comme les juifs, ont souvent pris ce commandement au sérieux. Aucun tableau, aucune fresque, aucune statue, aucune représentation de Dieu, de Jésus, de Marie ou de saint ne sont présents sur les murs de nos temples pour éviter une dévotion qui confondrait la représentation avec son sujet. D'ailleurs, personne n'est reconnu comme saint, car seul Dieu est Saint et l'on ne se prosterne pas plus devant des statues que devant des créatures du Seigneur. Dieu ne peut être représenté, ni nommé car toute tentative est vouée à l'échec. Dieu dépasse nos représentations.

Et pourtant, dans la Bible, il y a plein d'images de Dieu. Je vais laisser les lecteurs de la Bible nous dire quelles représentations de Dieu sont présentes dans le livre des psaumes ou dans certains livres prophétiques. A qui le divin est-il comparé ?

(berger, lumière, refuge, bouclier, rocher, citadelle, aigle, dragon-orage, justicier, souverain, guerrier, héro, maître de guerre, libérateur, sauveur, artisan-artiste-créateur-horloger, mon bien, mon partage, un indifférent ?, consolateur...)

Dieu a plusieurs visages, mais il n'y a qu'un Dieu. Dieu a plusieurs visages mais c'est Jésus qui est, pour nous chrétiens, le visage de Dieu parmi les humains. Par l'esprit saint il nous permet de discerner parmi les hommes et les femmes de ce monde, dans les rencontres, les partages, des étincelles de sa divinité...

Puissions-nous le rencontrer, sans jamais avoir la tentation de l'enfermer dans nos représentations.